

LE RÉVEIL DU NORD

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.56, 471.57, 471.58.

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e).

LES ÉVÉNEMENTS D'AFRIQUE DU NORD

Les forces germano-italiennes rejettent l'ennemi des positions montagneuses, en Tunisie

ELLES CAPTURENT UN IMPORTANT MATÉRIEL ET FONT DE NOMBREUX PRISONNIERS

1 sous-marin et 5 navires anglo-américains ont été coulés, tandis que Bône et Bougie ont été violemment bombardés

Quartier Général du Fuehrer, 23. — Le Haut Commandement des forces armées communique : En Libye, des troupes de choc ennemies ont été déclinées. En Tunisie, des groupes de combat germano-italiens ont rejeté l'ennemi des positions montagneuses qu'il défendait avec acharnement. Nous avons fait de nombreux prisonniers et capturé un important matériel. Un escadron ennemi a été anéanti de fond en comble. A l'est de BOUGIE, des avions de combat allemands ont incendié deux navires de transport de fait (tannage) parmi lesquels un paquebot de 12 à 15.000 tonnes. Des avions destructeurs attaquent à la bombe un convoi de plusieurs coups directs un sous-marin ennemi dont on peut escompter la perte. De nuit, les installations portuaires de BONE, ainsi qu'une base aérienne en Algérie ont été bombardées. En Algérie, des avions allemands isolés ont effectué des attaques de harcèlement ratées sans état d'alerte, contre le nord-ouest de l'Allemagne. Au cours de ce raid, deux appareils ont été abattus tandis qu'un autre était descendu au large de la côte française. En Algérie méridionale, des avions de combat ont lancé, de jour, des bombes incendiaires et explosives sur plusieurs localités. Le 17 décembre, aux environs de BORDEAUX, un groupe de saboteurs anglais a été repéré et mis hors d'état de nuire avant même qu'il ait pu accomplir la tâche qui lui était assignée.

Paris, 24. — L'activité terrestre ne cesse de s'intensifier en Tunisie. On annonce des engagements de plus en plus puissants entre partisans et des combats de plus grande envergure sur l'ensemble du front. L'aviation de l'axe a été très active au large d'Alger : des bombardiers germano-italiens ont coulé trois navires de commerce alliés jaugeant au total 23.000 tonnes. Trois autres bâtiments anglo-saxons jaugeant 28.000 tonnes ont été endommagés ou incendiés devant Bône et à l'est de Bougie. Deux autres navires ont été envoyés par le fond par des sous-marins du Reich et un sous-marin britannique a probablement été coulé.

Une « brigade internationale » composée surtout d'Espagnols rouges
Tanger, 23. — On mande d'Alger que les autorités militaires américaines envisagent la création d'une brigade internationale composée, tout particulièrement d'exilés rouges espagnols. On se rappellera que les Américains ont libéré sous le régime espagnol que le gouvernement français avait internés en Afrique du Nord.

Un train dérailé par suite de sabotage
Tanger, 24. — Suivant certains renseignements, un train chargé de matériel de guerre a dérailé près de (Lire la suite en deuxième page)

Des attaques soviétiques contre Welikij-Luki se brisent contre la résistance allemande

Près de Voronéje, des unités de la Wehrmacht pénètrent dans les positions bolchevistes

Quartier Général du Fuehrer, 23. — Le Haut Commandement des forces armées communique : Après avoir repoussé de violentes attaques soviétiques en lançant des pertes énormes à l'ennemi, des troupes blindées allemandes ont au nord du Terek, poursuivi l'ennemi en retraite, saisi plus de 600 prisonniers et mis en jeu un train blindé. Au cours de nouveaux assauts qu'ils ont déclenchés en vain contre la ville et le Dan ainsi qu'à SYKINGRAD, les Soviétiques ont subi de lourdes pertes. Sur le Don moyen, les violents combats se poursuivent. Près de VORONÉJE, des troupes allemandes franchissant la rivière pris par les glaces, ont pénétré dans les positions ennemies et ont détruit au cours de cette opération de nombreux arsenaux et les garnisons ont été déclinées ou capturées. Des contre-attaques ont été réalisées en partie déjà au moment où elles allaient se déclencher. Dans les secteurs central et septentrional, on signale des combats locaux ainsi que l'activité des troupes de choc et de reconnaissance. Des attaques contre la pointe d'appui de WELIKIJ-LUKI se sont poursuivies devant l'attitude héroïque de la garnison allemande.



Le permissionnaire est chargé de jouets pour ses enfants. Cf. jouets ont été confectionnés au front, pendant les heures de détente. (Ph. Belgipress)

L'Agence « D.N.B. » apprend les renseignements suivants au sujet du communiqué de la Wehrmacht : (cembre 1941-1942, le thermomètre au cours des combats qui se sont développés ces dernières semaines dans le secteur central, on n'a pas enregistré jusqu'ici, abstraction faite des vagues de froid occasionnelles, une température extrême comparable à celle de l'hiver précédent. Vers la mi-décembre 1941-1942, le thermomètre descendait en certains secteurs jusqu'à 30 et 40° centigrades en-dessous de zéro. Cette année, la situation est plus favorable pour l'hiver, et plus vers le nord-est même 60 à 55°. Bien que, dans l'ensemble, le temps soit relativement doux, l'hiver allemand est doté depuis longtemps d'équipements d'hiver qui mettent à l'abri de l'humidité quelle variation climatique.

LES FERMERS YANKEES RÉCLAMENT UNE AUGMENTATION DES PRIX DE LEURS PRODUITS

Madrid, 23. — On mande de Washington. M. Roosevelt a annoncé que le 12 janvier serait considéré comme journée de la mobilisation agricole. Les fermiers organiseront ce jour-là de grandes manifestations pour réclamer une augmentation des prix des produits agricoles. (Lire la suite en deuxième page)

14 bombardiers britanniques survolent le Portugal

DE NOMBREUX NAVIRES ANGLO-SAXONS CONCENTRÉS A GIBRALTAR

Lisbonne, 24. — Mercredi après-midi, vers 14 h., 14 bombardiers Lockheed qui, probablement, venaient d'Angleterre, ont effectué un survol à Gibraltar où en Afrique du Nord ont survolé l'espace aérien portugais, entre autres aux environs de Lisbonne. Il y a des semaines déjà, le gouvernement portugais a élevé une vive protestation auprès du gouvernement anglais pour violation de son territoire. Cette protestation sera renouvelée.

LA SUÈDE prend des mesures de précaution militaires

Stockholm, 23. — On mande à l'Agence téléphonique suédoise : Sur la proposition du général Thorsell, commandant en chef de l'armée suédoise, le gouvernement suédois a décidé, en vue d'activer la préparation militaire du pays, de convoquer périodiquement les réservistes pour des rappels d'un mois. Dans un communiqué officiel, le gouvernement souligne l'importance de ces mesures et constate que si les foyers de la guerre se trouvent à une distance relativement grande des frontières de la Suède, des retournements de la situation sont toujours possibles. Aussi importe-t-il de pousser au maximum l'effort de guerre de la Suède au cours de l'hiver et du printemps prochains.

31^e LISTE DE NAVIRES BRITANNIQUES COULÉS PAR LES SOUS-MARINS ALLEMANDS

Berlin, 23. — Le haut commandement allemand vient de publier une 31^e liste portant les noms de 12 navires anglais coulés par des sous-marins allemands, après le 1^{er} juin 1941. Il s'agit de l'occurrence des bateaux suivants : « Gloucester Castle », 8.008 t. ; « Danmark », 8.301 t. ; « Thomss Connolly », 2.200 t. ; « Anglo Maorak », 7.705 t. ; « Clifton Hall », 5.063 t. ; « Belle », 8.380 t. ; « Vimeira », 8.728 t. ; « Richmond Castle », 7.798 t. ; « Argus », 861 t. ; « Lafonia », 1.961 t. ; « Waitera », 12.438 t. ; « Somali », 8.809 tonnes. (Ph. Siph)



Prisonniers anglais et américains capturés en Tunisie au cours des contre-attaques des troupes de l'axe. (Ph. Belgipress)

APRÈS LES ENTRETIENS DE LISBONNE

Un message du général Carmona au Caudillo

Lisbonne, 23. — Le général Carmona a adressé au général Franco un télégramme dans lequel il lui dit toute la satisfaction que lui a causé la visite du comte Jordana. « Je suis persuadé, écrit entre autres le Président, que la visite du ministre des Affaires Etrangères espagnol sera de nature à resserrer encore davantage les liens qui unissent nos deux pays et qu'elle contribuera à renforcer la politique internationale de la péninsule ibérique. » De son côté, le comte Jordana a adressé un télégramme à M. Salazar, dans lequel il lui exprime ses vifs sentiments de reconnaissance pour les multiples attentions dont la mission espagnole a été l'objet lors de son séjour au Portugal.

Un heureux présage pour l'Europe future

Rome, 23. — Les milieux politiques romains relèvent que les déclarations faites par le général Jordana, ministre des Affaires étrangères espagnol et par le président de la Chambre portugaise, mettent en évidence une fois de plus la collaboration étroite existant entre l'Espagne et le Portugal. Ce fait a été accueilli avec une très vive sympathie.

La Loterie Nationale

Tirage de la 23^e tranche
Le tirage de la 23^e tranche de la Loterie Nationale 1942 a eu lieu mercredi, à 19 h. 45, salle Feytaud, à Paris. En voici les résultats.

Dern. chiffre du billet	Numéros gagnants	Montant du lot Série A	Montant du lot Série B
1	36.781	20.000	25.000
2	318.222 894.122 87.032 8.802 2.882	1.000.000 500.000 12.000 8.000 4.000	200.000 100.000 25.000 15.000 10.000
3	1.723	2.000	7.500
4	326.024 326.338 18.894	500.000 500.000 12.000	100.000 100.000 25.000
5	48.998	20.000	25.000
6	898.028 898.188 8.930	500.000 500.000 8.000	100.000 100.000 20.000
7	887.507 01.987 68.717	500.000 12.000 20.000	100.000 25.000 25.000
8	504.968 181.288 82.788 48.268 878	500.000 500.000 75.000 12.000 1.000	100.000 100.000 25.000 25.000 4.000
9	008.010 005.039 76.408	1.000.000 500.000 12.000	200.000 100.000 25.000
0	786.178 154.410 48.830 1.270 8.538 8 8	1.000.000 1.000.000 20.000 4.000 2.000 500 110	200.000 200.000 25.000 10.000 7.500 1.000 110

(Sous réserve pour tous erreurs de transmission.)

Prochain tirage le 2 janvier
Le prochain tirage de la Loterie Nationale pour la 24^e tranche aura lieu le 2 janvier 1943, au Palais des Sports à Paris.

Le séisme d'Anatolie a fait 1.500 morts

Istanbul, 23. — Selon une dépêche parvenue de la région d'Erzras, où s'est produit le récent tremblement de terre, on a déjà dénombré près de 1.500 morts. Le nombre des blessés a également augmenté dans des proportions considérables.

Calcutta bombardé pour la troisième fois

Les habitants de la ville s'enfuient en masse

Genève, 25. — On mande de New-Delhi à l'agence Reuter : Dans la nuit du 22 au 23 décembre Calcutta a été bombardée pour la troisième fois en trois jours.

L'exode commence

Berlin, 24. — Après la troisième attaque aérienne japonaise de mercredi, une évacuation massive a commencé à Calcutta. Toutes les routes et moyens de transport quittent la ville son encombré de réfugiés. Le commissaire de police a exhorté tous les habitants dont la présence n'est pas indispensable à se retirer à la campagne. Les mesures de camouflage des lumières devront être rigoureusement appliquées.

Un chanoine qui n'est pas d'accord avec l'Archevêque de Canterbury

Paris, 23. — On confirme à Londres l'arrestation du secrétaire général des Pacifistes Morris. Ancien chanoine de la cathédrale de Birmingham, il avait démissionné pour protester contre la politique suivie par l'église anglicane à l'égard des problèmes de la guerre.

REGARDS EN ARRIERE

ENTRE LA DÉFAITE ET LA RÉVOLUTION SANS ARME

Il y a deux ans, la France essayait une défaite cent pour cent. En 1942, elle a subi de nouvelles pertes qui ont complété son recul de rang de grande puissance en 1939 à celui d'Etat Européen désarmé et dépourvu de son magnifique empire colonial. Pendant ces deux années, tant en zone non occupée que dans l'autre, des réalistes se sont appliqués à faire comprendre aux Français battus que le vainqueur ne songeait pas à anéantir la France, mais à collaborer avec elle, à côté d'elle, à la construction d'un continent amalgamé où chaque pays, chaque communauté remplirait les fonctions qui lui assignent sa position géographique, ses avoirs économiques et culturels. Ces efforts n'ont sans doute pas encore réalisé des conversions massives, mais ils ont porté des fruits. L'invasion de l'Afrique du Nord française a compliqué la tâche de l'Allemagne. L'armée française de l'Armistice n'étant pas en mesure de défendre les colonies, elle a été démobiliée et ce sont les troupes de l'axe seules qui désormais défendent la France en Afrique et la défendent contre d'éventuelles entreprises en Europe. Au lendemain de la Grande Guerre, nombre d'historiens et d'hommes politiques se sont évertués à distinguer deux Allemagnes, celle que la France avait battue et l'autre avec laquelle elle espérait s'entendre. L'avènement du national-socialisme qui a nivelé tous les accidents destructeurs du peuple allemand a placé la France turbulente et divisée devant une Allemagne unie et ordonnée qui a définitivement renversé l'Europe de Versailles.

Le voyage du Président Laval en Allemagne est un point de départ...

...mais pour qu'il puisse porter ses fruits, il faut que tous les Français comprennent leur devoir.

Vichy, 23. — Pour comprendre le caractère et la portée du voyage que vient de faire le président Pierre Laval, il faut se rappeler la succession des événements. Le jour même de l'agression anglo-américaine sur notre Afrique du Nord, le 6 novembre — le président Pierre Laval avait demandé à être reçu par le Fuehrer qui, immédiatement, avait accepté de se rencontrer avec le chef du gouvernement français à Munich. On sait qu'au cours même de ce voyage malgré les ordres formels et répétés du maréchal de France, chef de l'Etat, et malgré le loyalisme des troupes, la trahison de certains chefs a annihilé toute résistance de notre part en Afrique du Nord. Ces faits entraînaient, trois jours plus tard, l'occupation des côtes françaises de la Méditerranée et la dissolution de nos forces militaires. Malgré ces événements — en risquant de compromettre définitivement les chances de la France en Europe, le président Pierre Laval manifestait, dès la fin de novembre, le désir d'avoir un nouvel entretien avec le Fuehrer. Celui-ci l'a reçu, à son grand Quartier Général, le 22 novembre, en présence du représentant du gouvernement italien, le maréchal Goering et M. von Ribbentrop assistaient à l'entretien. Il est naturel que le président Laval, à qui de nouveaux pouvoirs ont été récemment confiés par le Maréchal, ait tenu à examiner avec le Fuehrer la situation telle qu'elle se présente pour la France à la suite des récents événements.

Les réceptions de M. Laval

Vichy, 23. — Le président Laval a reçu aujourd'hui M. Abel Bonnard, ministre secrétaire d'Etat à l'Education nationale, M. Hubert Lagardelle, secrétaire d'Etat au Travail, le général Jannekev, secrétaire d'Etat à l'Aviation, M. Paul Marion, secrétaire d'Etat à l'Information, M. Sabatier, préfet régional de Bordeaux et M. Lachal, directeur général de la Légion.

Les auteurs de l'attentat contre M. von Papen définitivement condamnés

Istanbul, 23. — Le procès intenté aux auteurs de l'attentat commis contre M. von Papen s'est clôturé aujourd'hui. Les deux accusés russes ont été condamnés définitivement à 18 ans et 3 mois de travaux forcés, de telle sorte que la peine primitivement fixée a été réduite de 3 ans et 4 mois. Les peines prononcées contre les accusés de nationalité turque n'ont pas été modifiées; elles restent donc fixées à 10 ans de travaux forcés.

NOËL



L'hiver a ses avarices, mais il débute par des fêtes et des surindes de son sèment, il nous apporte la Noël. La Noël, c'est le pauvre soulier que l'enfant pauvre met devant la cheminée éteinte, ce sont les Arbres de Noël que la charité publique dresse sur des scènes de théâtre pour dispenser un peu de joie aux enfants déshérités, ce sont des repas qu'on leur offre, des coquilles qu'on leur distribue, des séances récréatives qu'on organise pour eux, des jouets et des friandises qu'on met dans leurs mains tremblantes, un bonhomme barbu qui apparaît dans sa hotte pendant et chargé de sa hotte. La Noël, ce sont aussi les bonnes résolutions, les premières vacances de l'année scolaire, c'est l'approche de la fin d'une année de guerre, c'est un peu d'espoir qui monte dans le cœur des grandes personnes, qui se raccrochent à toutes les raisons que l'on a d'espérer en des jours meilleurs. (Ph. Archives)